
最后10分钟似赛季缩影，申花队上下心有不甘

““足球不讲效果讲结果足球不讲效果讲结果””

本版撰稿
本报记者 李冰
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穆谢奎 82′
莱昂纳多 86′

“生死战”就在眼前，教练组先揽责再降压

马莱莱 78′（点）
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2023年 11月4
日的这个下午，如
果时间能够定格在
与浙江队这场比赛
的第80分钟，对八
万人体育场里的两
万多名申花球迷来
讲，该是一种怎样
的幸福？

马莱莱或许也
会有同样的想法。
这名为申花队在本
场打进了一粒点
球的外援，如果能
够把握住全场比赛
中至少三次必进球
机会中的一次，如
果他在进球之后没
有花那么多的时间
去庆祝，或许又如
果他在处理那个后
来导致被对手破
门的的时候，把球
往任何不是他传
球的那个方向
踢，也许场边
计 分 牌 的 上
面，就不是让
申花先赢后输
的1比2了。

一切都只
能是“如果”的
情况下，申花
队输掉了一场对他
们而言最不想输的
一场球。

蒋圣龙是捂着自己的头走下球场
的。与浙江队这场比赛的最后时刻，原
本踢中卫的蒋圣龙直接顶到了锋线上，
在申花换人名额已经用完的情况下，他
不是第一次改踢“锋卫摇摆人”，只是这
一回，他没能像上半赛季那样，在同一
块场地上，像踢河南队时那样用进球

“拯救”申花，而且在与对手争抢的过程
当中，他的头上直接被浙江队球员“开”
了一道口子。

坚持到了最后一刻的蒋圣龙，最终
也只能跟申花队友一道，吞下了被对手
逆转之后、在短短8分钟之内从积分榜
第三“滑落”到第五名的苦果。

与上一轮客场打天津津门虎时的
主力阵容相比，吴金贵在与浙江队这场
比赛中的调整幅度并不算大，于汉超和
外援巴索戈取代了戴伟浚跟徐皓阳，加
上锋线上的马莱莱和曹赟定，这样一个
主攻的人员配置，一定程度上也挑明了
他想要加强进攻的意图——事实上，赛
前在准备这场比赛时，申花教练组强调
最多的也是力拼对手和两个边路，毕竟
在这个赛季之前的两次交锋中，申花都
是靠着这两点赢下来的。

在错过了几次足以改变比赛走势
和结果的得分机会后，马莱莱在第78分
钟时打进一粒点球，帮助申花队取得了
1比0的领先优势。不过，同样是在那个
时间段，原本在右边路极为活跃并且为

申花队创造了点球

机会的巴索戈表示自己抽筋了，已经无
法继续坚持，教练组只能紧急让徐皓阳
替换上场，但这显然并不在原先的计划
当中，对此吴金贵赛后也显得有些无
奈：“巴索戈今年出场18次，只有一场打
满了90分钟，其他不是拉伤就是体能不
支，本来我不想换他，他说抽筋了，具体
的情况还不知道。”

仅仅领先了不到3分钟，申花队的
球门便被替补上场的浙江队外援穆谢
奎攻破，对于对手下半场打出的这张

“明牌”，防守穆谢奎的申花球员却没有
什么办法，只能眼睁睁地看着他起跳和
甩头攻门得手，这场比赛的天平，也就
此向拥有这个赛季射手榜“榜一”和“榜
二”两位大哥的浙江队倾斜。

“赛季最后一场，我想多讲几句。”
赛后新闻发布会上，吴金贵用这样一句
话做了开场白，一个赛季30场联赛打下
来，他也有一肚子的话要说：“新股东进
来以后，大家一起拼搏，俱乐部也很稳
定，初期时遇到了很多困难，我们一起
调整，靠年轻队员和老队员一起努力拼
搏，以老带新，战斗到了最后。主场比
赛没拿下很遗憾，但大家可以看到球员
的精神，我为我的球员骄傲。比赛里的
很多细节，大家在电视机前看得比我清
楚，我不想多讲，也不想找理由。输球
给球迷带来不快，但这是我们的职业，
也是一个特殊的职业，尽力了不一定会
有效果，足球是讲结果的。”

对申花而言，8分钟之内被浙江
队连扳两球逆转，显然不仅仅是输掉
了一场比赛那么简单。

最后一轮比赛之前，申花与浙江
队同积52分，由于首回合较量中客场
1比0取胜，申花队在两队相互战绩中
占优，而这也就意味着，只要申花能够
与浙江队打平，不管另外一场成都蓉
城队能否赢下梅州客家，申花都至少
能够获得联赛第四名的成绩，也就是
说，只要能够在足协杯半决赛过了青
岛海牛队这一关，不管最后能不能在
决赛中捧杯，至少可以获得一个下赛
季亚冠联赛二区的参赛名额，时隔三
年之后重返亚洲赛场。

2024年，亚冠联赛就将迎来全新
改制后的第一个赛季，而按照新的亚
冠赛制，中超球队将有2.5个亚冠精
英联赛的参赛资格，也就是中超联赛
和足协杯赛冠军直接获得两个参加
亚冠精英赛小组赛正赛的资格，中超
联赛亚军则要参加亚冠精英联赛附
加赛，过关后才能进入小组赛，而联
赛第三名则可以参加亚冠联赛二区
的比赛。由于山东泰山队已经打进
了今年足协杯决赛，如果申花队能在
半决赛战胜青岛海牛并且在决赛中
获胜，就将直接晋级亚冠精英赛正
赛，而即便输掉了足协杯冠军，也可
以在山东泰山队获得亚冠精英赛正
赛资格之后，拿到亚冠联赛二区的参
赛资格。

作为申花队足协杯半决赛的对
手，青岛海牛队本轮客场对阵沧州雄
狮，双方最终0比0握手言和，但是从
康瓜、牟鹏飞和刘军帅这些之前的主
力一直坐在替补席上，以及福布斯和
沙里奇两名外援都只各打了半场的安
排来看，显然是在为与申花队的这场

比赛留力，要在足协杯半决赛中跟申
花掰一掰手腕的意图不言自明。

一个拼尽全力却先赢后输，一个
轮换阵容守来一场平局，虽然留给申
花和青岛海牛队备战足协杯半决赛的
时间都只有三天，但是球员心态上的
变化与起伏，很有可能成为影响甚至
决定申花与海牛队这场比赛走势和结
果的“X因素”。

“今年整体来说，队员们的心态调
整工作都做得不错，球队从失败中都
是很快走出了阴影，但毕竟他们大部
分还年轻，心理承受能力没有那么强，
不过我相信他们还是会以最好的精神
面貌出现在下一场比赛中。”在吴金贵
看来，虽然联赛最后一战的结果并不
算好，但申花球员们展现出来的斗志
和精神，足以让自己感到自豪，“这就
和在战场上一样，今天蒋圣龙头上开
了口子，但他还在坚持，几天后他还要
站在（足协杯半决赛）球场上，相信我
们两天后会以一种好的精神面貌出现
在场上。”

事实上，对于想要入“亚”的申花
队来讲，与青岛海牛的这场足协杯半
决赛，已经没有了“容错空间”，而除了
调整球员心态之外，教练组还需要解
决跟踢浙江队这场比赛时一样的“如
何进球”的问题，毕竟在整场比赛的策
略和战术上都已经做得足够好的情况
下，进不了球都只能算是“无用功”。

“如果稍微有能力的球员把握得分机
会，上半场就可能会进几个球。”赛后
吴金贵的这番话里，多少能感受到一
些不甘，“这就是足球，一个胜利者才
拥有话语权的游戏。这赛季申花队能
够在联赛中取得15场胜利，大家可以
从专业的角度看一看，已经实属不易，
相信球迷们一定会理性地对待我们。”

只能足协杯孤注一掷了

输给浙江队后的这
个晚上，不少申花球员一
直都没有睡意，用一名队

员的话说，就是“比赛中的画面，一遍
一遍从眼前过，根本控制不住”。

郁闷也好，失落也罢，尽管与浙
江队这场比赛当中有这样那样需要
总结的地方，但是对申花教练组和球
员来讲，却没有更多的时间让他们来

“疗伤”，毕竟在下一个“战场”上等着
他们的，是高喊着“小球队也有大梦
想”的青岛海牛队主教练安东尼奥，

而他的梦想就是“希望整座城市都能
支持我们，挺进（足协杯）决赛”。

或许是为了印证那句“不经历风
雨，怎么见彩虹”的话，原定在昨天下
午出发前往青岛备战的申花队，因为
天气原因遭遇航班延误，全队上下不
得不在机场多等了将近一个小时，而
这样的一段“小插曲”，并没有给球队
带来太大的影响。

“没有人喜欢输球，但比赛一定
会有输有赢，所以对于任何结果，都
要学会正确对待。”这个赛季的中超

联赛中期，申花一度陷入连续不胜
的怪圈，教练球员承受着来自场内
和场外的巨大压力，俱乐部高层当
时在谈到球队的困境时曾经坦言，
如果选择的方向是正确的，哪怕前
进的路上遇到了困难和挫折，“只要
信心和斗志不丢，就没有什么迈不
过去的坎”。

对刚刚在联赛中被浙江队逆转
的申花队来讲，挡在身前的青岛海牛
队和明天晚上的足协杯半决赛，无疑
就是前进道路上的那道“坎”。虽然

在今年的中超赛场上，申花队曾经两
次战胜过青岛海牛队，但是明晚这场
一战定输赢的“生死之战”，对申花而
言，却是一场必须从零开始的比赛。

“我知道球员心里不舒服，作为教练
要承担责任，也要让球员振作。”虽然
与浙江队的结果让人郁闷，但吴金贵
心里更清楚，越是到这个时候，他和
球员们越要在最短的时间里，把自己
调整到“足协杯模式”：“我们不会轻
视任何对手，也不会丢掉信心，一定
会全力以赴打好足协杯的比赛。”
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巴索戈今年太容易受伤了

足协杯半决赛

海牛VS申花
明日 19:35
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